



FÚTBOL El Madrid sondea a Mourinho como relevo de Lopetegui **P29**

PATRIMONIO Crecen los permisos para sacar obras históricas de España **P25**

El desconcierto político de México sacude a la caravana migrante

Peña Nieto y López Obrador desoyen las amenazas de EE UU, mientras las autoridades ponen trabas para frenar el avance de los centroamericanos

JACOBO GARCÍA / ELÍAS CAMHAJI
México / Tapachula
Mientras varios miles de migrantes que penetraron en territorio mexicano el viernes sufren las inclemencias de vivir a la intemperie en Tapachula, al sur del país, y se enfrentan a los requeri-

mientos burocráticos de las autoridades para que cumplan el trámite de solicitar refugio, lo que retrasaría su avance, una tormenta política ha estallado entre Estados Unidos y México. El presidente estadounidense, Donald Trump, atacó ayer las auto-

ridades mexicanas por "ser incapaces de detener a la caravana", una acusación a la que ni el mandatario saliente, Enrique Peña Nieto, ni su sucesor, Andrés Manuel López Obrador, quien tomará posesión del cargo el 1 de diciembre, han mostrado ningún

interés en responder. Por otra parte, López Obrador nombró ayer a los nuevos responsables de las Fuerzas Armadas: el secretario de Marina, el almirante José Rafael Ojeda, y el ministro de Defensa, el general Luis C. Sandoval. **PÁGINAS 6 Y 7**



La caravana de inmigrantes centroamericanos avanza por la carretera que conduce a Tapachula, en Chiapas. / HÉCTOR GUERRERO

El presidente se enfrenta dentro de dos semanas al momento clave de su mandato

Las legislativas, un plebiscito para Trump

AMANDA MARS, **Washington**
Donald Trump se juega el todo o nada en dos semanas, el 6 de noviembre, cuando EE UU celebra unas elecciones legislativas convertidas en plebiscito sobre su presidencia. Su nombre no figura en las papeletas con las que se elegirán a todos los congresistas y a un tercio de los senadores, pero

el presidente ha disparado su actividad mediática en un momento de gran polarización. Si los republicanos pierden el control de una o de las dos Cámaras, Trump quedaría maniatado el resto de su mandato. Para evitarlo, centra la campaña en azuzar el miedo a la inmigración y a una supuesta ola izquierdista. **PÁGINAS 4 Y 5**

ICON

La revista masculina de EL PAÍS para hombres con estilo

Ya disponible en Kiosco y Más y en icon.elpais.com

Ben Stiller
La broma infinita

La unidad de la oposición venezolana se rompe tras una década

La languideciente Mesa de la Unidad Democrática se disuelve

ALONSO MOLEIRO, **Caracas**
La plataforma Mesa de Unidad Democrática (MUD) desaparece sin pena ni gloria después de haberse convertido en un símbolo de esperanza para vencer al régimen chavista de Nicolás Maduro. Sus estructuras comenzaron a languidecer en 2016, según se erosionaban las vías políticas y electorales para intentar un cambio pacífico de Gobierno en Venezuela. La represión acrecentó las diferencias de enfoque entre sus integrantes. Sin un camino político claro y un líder único, la coalición ha acabado por diluirse. **PÁGINA 8**

Nueva crisis entre la Iglesia y el Gobierno de Macri

ENRIC GONZÁLEZ, **Buenos Aires**
La relación del Gobierno de Mauricio Macri y la Iglesia se vuelve a tensar. El motivo fue una misa, en la que uno de los obispos cercanos al papa Francisco criticó la política económica y social del Ejecutivo. El oficio, al que asistieron numerosos peronistas, fue a petición del líder del sindicato de camioneros, Hugo Moyano, enemistado con Macri e investigado por corrupción. La polémica llegó tras una semana de gestos de la jerarquía católica hacia el sindicalismo y el peronismo. **PÁGINA 10**

Alemania pide a toda la UE que suspenda la venta de armas a Arabia Saudí

Alemania pidió ayer a sus socios europeos que sigan su ejemplo y suspendan las ventas de armas a Arabia Saudí por el asesinato del periodista Jamal Khashoggi en Estambul. Berlín cree que solo una acción al unísono tendría efecto en Riad. El Gobierno español se desmarca por el momento de esa idea, con el apoyo del PP y Ciudadanos. **PÁGINAS 2, 3 Y 16**